

Jugendgemeinderat

Thema:	Öffentliche Sitzung
Besprechungsdatum und -zeit:	10.11.2022; 18:00 – 21:00 Uhr
Besprechungsart:	Besprechungsraum, Rathaus am Campus

1 . Teilnehmer/Verteiler

a) Teilnehmer*innen	Siehe Anwesenheitsliste

b) Sitzungsleitung	Luca Butterer & Nathalie Wild

c) Protokoll	Joel-Martiss Machauer

2 . Wesentlicher Inhalt - Ablauf - Zeitplan

Nr.	TOP	Inhalt/Ergebnis/Beschluss/Auftrag
1	Protokoll	Protokoll der letzten Sitzung wurde zugestimmt mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung.
2	Vorstellung des Seniorenrats	Die Vorsitzende und ihre Stellvertreterin des Seniorenrates, erzählen uns mehr gemeinsame Sachen, wie den WCD mit dem Jugendgemeinderat gemeinsam zu machen. Sie erzählen von ihren Pflichten und Aufgaben innerhalb ihres Ehrenamtes. Sie erzählen von ihren zukünftigen Plänen und erreichten Zielen, wie Fußgängerüberwegen bei dem DM in der Innenstadt. Ein wichtiges Anliegen ist es dabei, dass Leben der Senioren in vielen Bereichen und in allen Ortsteilen zu verbessern und ihre Interessen zu vertreten. Der Vorschlag einer gemeinsamen Beteiligung bei der Disko Pari Pari am 16.05 wird ebenfalls vorgeschlagen. „Neues Altern in der Stadt“ Überschneidungen werden in Themen wie ÖPNV, die Bank vor dem Krankenhaus oder Veranstaltungen für Familien/Jugendlichen gefunden. Empfehlung zur direkten Ansprache zu Fachpersonal und Experten in Bruchsal. Der Plan eines gemeinsamen Antrags an den Gemeinderat zu dem Thema der Bank vor dem Krankenhaus wurde geäußert, sowie einer öffentlichkeitswirksamen Aktion mit Unterstützung der Presse. Der Seniorenrat stellt das Konzept des „CappuKino“ vor, hierbei werden Filme gezeigt wobei ein Fokus auf die soziale Vernetzung der Menschen liegt. Diese Aktion soll

		auch von der Social Media AG beworben werden können. Unter www.neuesaltern.de kann man mehr über den Seniorenrat erfahren und in Kontakt treten.
3	Austausch mit der Fraktion Junge Liste Waghäusel & Stuttensee	Aus dem Gemeinderat Waghäusel sind drei Mitglieder da und aus dem Gemeinderat Stuttensee eine Person. Sie erzählen, dass sie in Waghäusel eine eigenständige Fraktion im Gemeinderat bilden und die Umsetzung des dortigen Jugendforums kritisieren und dessen Funktion durch einen Jugendgemeinderat ersetzen möchten. Dies sei auch der Grund ihres Besuches, sie möchten die Vor- und Nachteile dieser Form der Jugendbeteiligung abwägen. Der JGR erzählt den Besuchern von ihrer Arbeit, Geschichte, Wahlverfahren und Organisation. Ein reger Austausch über die jeweilige Arbeit der einzelnen Gremien fand statt.
4	Rückblick Dachverbandstreffen	Peer, Anna und Luca waren anwesend. Thema war „Krieg und Frieden“, dieses wurde unter den 45 Mitgliedern in Friedrichshafen in verschiedenen Workshops erarbeitet. Zu dem Thema gab es spannende Beiträge von Fachpersonen und eine Podiumsdiskussion zwischen Politikwissenschaftlern, Jugendoffizieren der Bundeswehr und lokalen Politikern. Das Rahmenprogramm wurde als sehr angenehm empfunden, wobei sich mit dem lokalem Jugendgemeinderat ausgetauscht wurde. Das ansässige Jugendhaus wurde als sehr modern, vorbildlich und angenehm empfunden. Generell konnte man sich gut mit anderen Personen vernetzen. Ein Aufruf zu weiteren Teilnahmen an Vernetzungstreffen innerhalb des Dachverbandes wurde von Luca getätigt.
5	Pumptrack	Die Ortsvorsteherin von Untergrombach, Babara Lauber, schrieb den JGR an bezüglich der Petition zur Errichtung eines Pumptrack. Ideen wie zum Beispiel die Petition, trotz fehlender Unterschriften an die Presse zu übergeben wurde geäußert, es würde öffentlichkeitswirksam sein. Über hohe Kosten machte uns jedoch Inge bewusst und regte zu einer Überdenkung unserer Pläne der Unterstützung an. Daraufhin wurde eine Abstimmung bzgl. der Thematik gefordert. Aus den Besucherreihen wurde erwähnt, dass ein Dirttrack deutlich kostengünstiger ist. Antrag ob wir generell Trackidee verfolgen sollen: 7 Dagegen 1 Dafür 3 Enthaltungen Jenna und Carolin sollen der Frau Lauber antworten.
6	Ideenwettbewerb Abstimmung	Vertagt.

7	Anträge an den Gemeinderat	Vertagt.
8	Aus den Arbeitsgruppen	<p>Social Media: AG Treffen am 25.10. Peer, Luca, Chantal, Anna und Timea waren anwesend. Genereller Überblick über die Situation wurde gemacht und Pläne was man in Zukunft posten kann. Post zur Mantelaktion ist nun obsolet. Alle Thematiken zum Ideenwettbewerb werden vertagt. Posts zu zukünftigen Aktionen wie beispielsweise Weihnachtsmarkt. Sollen erstellt werden. Peer erklärt sich bereit Benachrichtigungen für die Posts innerhalb der Gruppe zu erstellen. Liam spricht die Rechtschreibproblematik bzgl. der Instagramposts an. Es sollen in Zukunft mehr Personen die Beiträge überprüfen, ob Fehler drin sind. Liam antwortet dem User.</p> <p>Minecraft AG: Erstes AG Treffen fand statt, das meiste wurde schon besprochen. Konzept steht, Datum ist der 07.01.2023. Nächstes AG-Treffen steht am Sonntag an. Nach Design des Plakates wird in die Werbung gegangen. Man versucht ein Sponsoring mit Media Markt zu bekommen.</p> <p>Weihnachtsmarkt: Küche wird gesucht, Plan steht soweit. Neue Küche zur Produktion wird gesucht, da im Jugendhaus nicht möglich. Etikette werden erstellt. Schreiben von einer Verantwortlichen wurde gesehen, wird von Joel bearbeitet. Familienküche im HdB soll nochmal angefragt werden, alternativ könnte es privat bei einem Mitglied stattfinden.</p>
9	Termine	<p>Samstag, 19.11, Einladung Bürgerzentrum Bruchsal musikalische Geschichtsreise: Jasmin ist interessiert.</p> <p>Ab 14.11 starten die Aktionstage Netzpolitik: Kein Interesse von Seiten des JGRs.</p> <p>Katar Boykott Turnier: 27.11 beginnt 12 Uhr, endet ca. 19 Uhr im Hallensportzentrum Bretten. Alter ab 16 Jahren, Luca fragt nochmal nach wegen Altersgrenze. Jeder soll eigene Ausrüstung mitbringen. Teilnahme von einigen JGR Mitgliedern</p> <p>16.11, 11:30, Termin unterer Schlossgarten: Juljia und Luca nehmen (vielleicht) teil.</p> <p>Dachverband Aktion: Pizza und Politik. Vernetzungstreffen mit anderem JGR. Kosten bis 450€ werden von Dachverband gedeckt. Vorschlag über Vernetzung mit JGR Forst oder JGR Bretten.</p> <p>Seminar Dachverband 29.11 in Böblingen „Minderheiten</p>

		empowern“: Keine Teilnahme 11.02 Dachverbandstreffen im Landtag 30 Jahre Jubiläum. Kulturinsel in Stuttgart 10.12 Dachverbandstreffen
10	Anfragen und Sonstiges	T-Shirts sind bestellt. Luca sagt Teilnahme Weihnachtsmarkt Jugendhaus Südstadt ab.